

25.5.2007 - Neue Westfälische

Kritiker fordern Reformen in der Kirche

Nach der Weihe im Dom / Verheirateter wird Priester

Paderborn (ph). Schon seit Jahren nehmen die Kirchenkritiker von „Wir sind Kirche“ die Priesterweihe im Paderborner Dom zum Anlass, um auf ihre Anliegen aufmerksam zu machen. In diesem Jahr ist auch die Initiative Gleichberechtigung für Frauen in der Kirche „Maria von Magdala“ bei der Kundgebung am 26. Mai ab 11 Uhr auf der Domtreppe und dem Marktplatz dabei. Beide Gruppen setzen sich dafür ein, dass auch Frauen zu diakonalen und priesterlichen Diensten zugelassen werden. Sie wenden sich gegen das Pflichtzölibat und setzen sich für Reformen ein, „damit unsere Kirche endlich aus den Verkrustungen aufbricht“.

Wie die Kirchenkritiker immer wieder betonen, zielt ihre Aktion nicht gegen die neuen Priester, die im Dom geweiht werden. „Wir gratulieren den Neupriestern, demonstrieren aber zugleich für die Öffnung der geistlichen Berufe für Frauen und Verheiratete“, betonen sie. Zwar freue es sie, dass in diesem Jahr sogar ein verheirateter Mann und Vater einer zwölfjährigen Tochter zu den Weihekandidaten gehöre, aber dieser Sonderfall habe seine Ursachen „in den kuriosen Bestimmungen des Kirchenrechts“: Ein ehemaliger evangelischer Pfarrer ist nach seiner Konversion vom Zölibat befreit und kann katholischer Priester werden. „Dies muss auch für katholische Männer möglich sein, denn es gibt keine stichhaltige Begründung dafür, dass Jesus nur unverheiratete Männer als Priester gewollt hätte. Auch der Verweis auf die Kirchengeschichte ist nicht überzeugend, denn es gibt in der römisch-katholischen Kirche eine mehr als 1000jährige Tradition ohne den Pflichtzölibat“, betonen die Kirchenkritiker.

Als Geschenk für die Neupriester halten die Kirchenkritiker das Buch „Kirchen-Blüte - Modell einer Kirche der Zukunft“ bereit, herausgegeben von den Frauen der Initiative Maria von Magdala. Für die interessierte Bevölkerung halten die Kritiker neben Transparenten Handzettel und Flyer bereit.

Zuletzt geändert am 21.06.2007